
1

周辺 4自治会意見懇談会議事録

○日時 令和 4年２月９日（水）14時より

１．意見交換

（自治会）

いつを目途に完成し、また工事の時期はどのように計画しているのか。

（河合町）

目標は、体育館を令和 6年 4月のご利用開始に合わせて令和 5年の 4月には工事
に着手したいと考えています。次にグラウンドに最も近い校舎棟は令和７年４月の

ご利用開始に合わせて、令和 6年 4月に工事着手したいと考えています。

（自治会）

最大の関心は避難所の問題である。また避難所を高機能化したいということなの

で、避難所に限らず防災についても基地にすべきと考える。また、多機能の撮影ス

タジオの整備、ユーチューブの活用など、情報発信の基地や小中学生に対する教室

など防災拠点として活用するべきと考える。

（河合町）

情報通信網の整備において防災に限らず町の発信基地とし活用することは非常に

魅力的だと考えます。ご意見につきまして今後の参考とさせていただきます。

（自治会）

あらゆる行政サービスとして活用するべきと思うが、役場との役割分担、役場の

部分的施設をこちらに持ってくるという考え方を整理するべきと考える。

（河合町）

施設の集約化などにつきましては、当然、行政サービスの向上に繋げる必要があ

ると考えております。

（自治会）

防災に関心を持っている人はいるが知識や経験が全然蓄積されていない状態であ

るため、それらを集約し防災に関する知識がいつでも習得できる防災教育センター

としての整備を行い、その中で交流も可能な場として活用すべきと考える。
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（河合町）

防災講習の場所として活用することは考えており、主管課となります「安心安全

推進課」と協議をしてまいります。

（自治会）

施設の利活用について、防災キャンプの実施などにより町の PRにも繫がるので
はないかと考える。

（河合町）

非常に魅力的なご提案であり、今後の参考とさせていただきます。

（自治会）

旧三小は町のほぼ中央に位置し重要な施設であり、バスや駐車場など交通に関す

る配慮をするべきと考える。

（河合町）

施設の複合化を図るにあたり、巡回ワゴンに関する検討や駐車場の整備は重要な

検討課題であると認識しております。また、複合化により利用者数などは大きく増

えることが想定されることから、近隣住民の方々への配慮なども当然必要であると

考えております。

（自治会）

改修に係る財政について、国などから支援を受けるのか知りたい。また、利活用

の方法や避難所機能など事業の全体像についても示してほしい。

（河合町）

財源につきましては、町にとって最も有利な財源の活用を検討しております。ま

た全体像でありますが、町長が申しておりますように一日でも早くすべての世代の

方々が交流できる、第二の庭のようにしたいという思いであります。ご意見をいた

だきながら住民の皆さま方と共に施設の魅力向上に努めてまいりたいと考えており

ます。

（自治会）

阪神淡路大震災の避難所では水・食料と同時にトイレが非常に困ったと聞いてお

り、災害時のトイレを整備するべきと考える。

また、避難所としては体育館だけでなく校舎棟も活用すべきと考えるが、コロナ

禍においては隔離スペースなど状況が変わっていることも意識して整備するべきだ

と考える。
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（河合町）

高機能な避難所として、マンホールトイレの設置は必要であると考えております。

またコロナ禍における離隔などの問題により確保できるスペースが限られるため、

体育館だけではなく校舎棟も避難所として活用することにより、プライバシーや災

害時の共同生活へのストレスなどへの配慮にも繫がると考えております。

（自治会）

子どもが遊べる様な遊具をつくる予定はあるのか。また河合町全体の公園との関

係性を考えた上で整備をするべきと考える。

（河合町）

遊具等の配置につきましては、災害時、平常時におけるグラウンドなどの使い方

などに考慮した上での検討が必要となり、また、安全上の問題もあることから保護

者の方にも安心していただけるような施設整備を検討してまいります。

（自治会）

避難所の「高機能化」とはどういう意味か。

（河合町）

行政だけでなく、住民の方々の防災意識は非常に高いと感じております。設備と

致しまして、非常用電源やエアコンの整備などを行い、また、グラウンドや校舎棟

につきましても避難所機能を有する施設にしたいと考えております。

（自治会）

体育館の利用開始は令和 6年度からとのことであるが、それまでの間の災害時の
避難所はどこになるのか。

（河合町）

工事中の代替避難所については、主管課となります「安心安全推進課」と協議を

してまいります。

（自治会）

阪神淡路大震災の際、避難所は時間が経つごとに避難者数が増えたが、あらかじ

め、自治会毎に校舎棟・屋内運動場など避難場所を決めるべきではないか。

（河合町）

今後の避難行動の参考とさせていただき、主管課となります「安心安全推進課」
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と協議をしてまいります。

（自治会）

防災関係のネットワークの構築が必要ではないかと考えるが、自主防災会の連合

会のようなものを作り、事務局を町にお願いできないか。

（河合町）

防災活動へのご意見などにつきましては、主管課となります「安心安全推進課」

と協議をしてまいります。

（自治会）

町民が安価で利用できるジムの整備をしてほしい。

（河合町）

そのような活動の場としてもご利用いただくことを想定しておりますが、ジム機

器の整備などが必要となりますので、管理・運営の主管課となります「生涯学習課」

と協議をしてまいります。

（自治会）

子どもたちが学習できる空間を整備してほしい。

（河合町）

そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

（自治会）

Wi-Fiの整備は、子どもも利用することに配慮して検討してほしい。

（河合町）

避難所機能としてだけでななく、子どもが活用することも想定した上で、情報通

信システムの整備を検討してまいります。

（自治会）

きれいなトイレを整備してほしい。

（河合町）

利用される方々にとって快適な施設となるよう努めてまいります。

（自治会）
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金管などを演奏できる場所を整備してほしい。

（河合町）

そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

（自治会）

家庭科室を活用して、料理教室や子どもでも購入できる軽食が提供できるように

整備してほしい。

（河合町）

皆様の自主的な活動の中で実施いただくこととなりますが、管理・運営の主管課

となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

（自治会）

一室を有料で貸し出し、ハンドメイドなどの作業スペースを提供してほしい。

（河合町）

そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

（自治会）

グラウンドの整備（人工芝等）、子どもたちの集える遊具を設置してほしい。

（河合町）

人工芝につきましては、運営管理上の課題と合わせて検討してまいります。遊具

につきましては、安全性などに考慮し慎重に検討を行ってまいります。

（自治会）

お年寄りや子どもがお買い物ができる場所を整備してほしい。

（河合町）

皆様の自主的な活動の中で実施いただくこととなりますが、管理・運営の主管課

となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。


